

# Polytechnique a participé à la conférence russo-africaine "L'eau est plus chère que l'or" au SPIEF-2024

11.06.2024

Le XXVIIe Forum économique international de Saint-Pétersbourg SPIEF-2024 a accueilli la conférence russo-africaine "L'eau est plus chère que l'or". Neuf pays y ont participé: la Russie, la Guinée-Bissau, la Sierra Leone, le Zimbabwe, l'Angola, le Kenya, le Burkina Faso, le Soudan et le Mali. Des experts, des scientifiques et des responsables d'agences environnementales ont discuté des problèmes urgents et de la coopération dans le domaine des ressources en eau.

✘ Le premier jour de la conférence, quatre sessions ont eu lieu, au cours desquelles les participants aux discussions ont échangé leurs expériences dans la résolution des problèmes d'utilisation de l'eau en Russie et dans les pays africains, ont parlé de l'expérience russe en matière de prospection de gisements d'eau et de fourniture de ressources en eau aux pays africains.

Polytech était représentée par Maxim Zalyvsky, chef du bureau de projet du réseau universitaire russo-africain, Alla Mazina, chef adjoint du département de l'éducation internationale, et Issa Togo, professeur associé à l'école supérieure de génie hydraulique et énergétique de SPbPU, consul honoraire du Mali à Saint-Pétersbourg.

✘ Polytechnique Saint-Pétersbourg a présenté ses projets réussis d'interaction avec des universités et des entreprises africaines. Issa Togo a parlé du projet sur l'utilisation efficace des ressources en eau du fleuve Niger et a souligné l'importance de former les étudiants africains aux technologies russes pour les rendre applicables dans les pays africains.

✘ La formation de personnel qualifié dans le domaine de la gestion de l'eau en Russie pour les pays africains a fait l'objet d'une attention particulière. L'expérience de Politech en tant que coordinateur du consortium Réseau Universitaire Russo-Africain (RAFU) a permis de maximiser le potentiel de la conférence "Water is More Valuable than Gold" (L'eau est plus précieuse que l'or). Le consortium RAFU rassemble une large représentation d'universités de Russie et d'Afrique et peut combiner les efforts de différentes universités, répondant ainsi au large éventail de besoins des pays africains en matière de formation de personnel qualifié.

L'Afrique, qui est le continent dont la population est la plus jeune, est confrontée à une grave pénurie de personnel qualifié et d'établissements d'enseignement supérieur. Les activités des universités membres de RAFU visent à résoudre ce problème, tant du côté russe que du côté africain.

*"L'eau propre est en effet plus précieuse que l'or. Environ un quart de la population mondiale n'a pas accès à une eau potable de qualité. La Russie est le deuxième pays au monde en termes de réserves d'eau douce, et nous avons beaucoup d'expérience dans la préservation de cette ressource précieuse. Nous déblayons le lit des rivières, restaurons les écosystèmes aquatiques, construisons des installations de traitement et recherchons des sources souterraines. Et nous sommes prêts à partager cette expérience avec les pays africains",* Ivan Kushch, directeur du département de la coopération internationale et du changement climatique du ministère russe des ressources naturelles et de l'environnement.

Photo: Roscongress photobank